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香港文匯報訊（記者 吳沚芊）香港國際貨
櫃碼頭（HIT）日前宣布，今年碼頭外判工人
加薪幅度將不少於通脹。工聯會轄下貨櫃運輸
業職工總會及工人代表昨日表示，不滿HIT
未諮詢工人及工會，就單方面公布加幅。工會
指，自1997年以來，碼頭工人只獲2次至3次
加薪，薪金根本未能追回通脹幅度，要求資方
加薪多於12%。HIT回應指，公司會聆聽員工
意見。
貨櫃運輸業職工總會主席卓輔明昨日表示，

HIT聲稱會聆聽工人意見，再考慮加薪幅度，
並承諾加幅將不少於過去一年通脹，惟事實上
HIT只與外判商商討，從未諮詢工人及工會，
更單方面宣布加薪的做法並不理想，且實際加

幅更於5月才公布，令工人非常不滿。
卓輔明又指，工會曾於前晚與近90名會員

討論加薪一事，會員均指，自1997年以來薪
金不斷下降，其間只曾加薪2次至3次，薪金
根本未能追回通脹幅度，認為加薪多於12%，
才能維持生活。他表示，工會計劃本周內去信
會員、並在碼頭進行問卷調查，收集意見後，
料於下周一發信相約HIT會談，反映工人聲
音。

倡獎金改每月發放
司機代表李炳光指出，HIT作為行業龍頭，

應統一發放安全獎金，加強員工的安全意識。
工聯會海港運輸業總工會主席蘇栢燦建議，應

將每年每人發放6,000元至8,000元獎金的安
排，縮短為每月發放500元，否則員工在一年
內轉工，便失去獎金。
機手代表翁少宇則透露，自己入行20年，

自HIT引入遙距控制的「電子龍」後，因技
術尚未成熟，令意外頻生，工會更收到不少工
人投訴，指一個貨櫃未處理好，便馬上卸下另
一個，險象環生，「電子龍」又曾卸錯位，把
貨櫃壓在司機的控制室上，幸而車上司機得現
場人員提醒，及時跳車，方未釀成大錯。
HIT昨日回應指，公司將就加薪問題，聆聽

員工意見，並考慮通脹、公司營運、行業狀況
及工友總體收入等因素，釐定加薪幅度。HIT
又指，去年與路軌式龍門架吊機有關的事故共
有12宗，只有1宗涉及輕微受傷，強調公司重
視職業安全，去年已調整安全導向委員會架
構，而新入職的橋邊理貨員，亦會由經驗導師
指導下工作。

貨櫃碼頭加薪少 工聯約晤HIT

香港文匯報訊（記者 張文鈴）新修訂《商品說明條
例》實施至今8個月，政府昨日向立法會提交文件指，
自去年7月19日至今年2月28日期間，海關、通訊事務
管理局辦公室及消委會合共接獲逾4,000宗相關投訴，並
已就13宗個案提出檢控。當局表示，《修訂條例》是加
強消費者保障的重要一步，從源頭打擊常見的不良營商
手法，執法機關會繼續積極執行《條例》。

2,786宗投訴近千未違例
文件顯示，截至今年2月28日，海關接獲2,786宗個案

投訴中，有977宗經初步審視後，發現並不涉及違反
《條例》，已予結案；另就474宗投訴，海關雖未有發
現違反《條例》的證據，但已提醒有關商戶遵守《條
例》的相關條文。此外，海關已就其他896宗投訴展開
詳細調查。其餘投訴則正在初步審視中或已轉介其他相
關機構跟進。
其中，海關已完成311宗個案的調查工作，並向當中
27宗個案的涉案東主及有關銷售人員發出警告信或勸喻
信，敦促他們遵守有關法例要求；提出檢控的個案則有
13宗。海關另就2宗個案，在獲得律政司司長的書面同
意後，接受商戶停止有關營商行為的書面承諾。
通訊辦則共接獲298宗投訴，當中127宗投訴經初步審

視後，發現並不涉及違反《條例》，已予結案；另就3
宗投訴，通訊辦雖未有發現違反《條例》的證據，但已
提醒有關商戶遵守法例要求。通訊辦亦已就其他166宗
投訴展開調查，另有2宗投訴已轉介其他相關機構跟
進。通訊辦暫未有提出檢控或接受商戶的書面承諾的個
案。
消委會方面，在接獲的1,120宗投訴中，可跟進的投訴

共有866宗，其中477宗已予結案，當中327宗經消委會
調停後得以解決，另有107宗已轉介海關、通訊辦或其
他有關機構跟進，其餘389宗仍在調停中。

有關新修訂《商品說明條例》
投訴涉及的罪行及宗數*

罪行 海關 通訊辦 消委會
虛假商品說明 1,763宗 104宗 579宗
誤導性遺漏 478宗 172宗 146宗
具威嚇性的營業行為 81宗 5宗 164宗
餌誘式廣告宣傳 107宗 2宗 49宗
先誘後轉銷售行為 23宗 2宗 38宗
不當地接受付款 267宗 62宗 144宗

*由去年7月19日截至今年2月28日
資料來源：立法會文件 製表：香港文匯報記者 張文鈴

香港文匯報訊（記者 文
森）機電工程署呼籲市民停
用2款型號分別為AM04及
AM05的「Dyson」風扇暖
風機，以及聯絡供應商
「Dyson」安排免費更換服
務。機電署指出，供應商發
現有關產品在非常罕有的情
況下，濕氣可能會滲進內部
元件，導致短路問題。該2
個型號的風扇暖風機由
2012年1月起在港發售。市
民如有查詢，可致電供應商
的顧客服務熱線：2926
2300，或電郵至：
pidcs@jebsen.com

Dyson兩款暖風機籲停用

商品新例8個月13宗檢控

公院尚欠300醫生
香港文匯報訊（記者 文森）新任新界東醫院聯網總監
熊志添上任逾3個月，他昨日接受電台訪問時表示，現
時公立醫院整體尚欠大約300名醫生，當中威爾斯醫院
急症室缺3名全職醫生。除聘用兼職醫生外，院方亦會
研究將部分需要入院或病情相對穩定的病人轉往沙田醫
院，或直接轉往專科門診跟進，以紓緩急症室的擠迫情
況。
他又說，威院會考慮將兒童腫瘤科團隊移師到最快

2019年落成的啟德醫院，以便集中資源，處理複雜病
症，但強調細節有待商討。另外，對於威院接連發生余
卓文被封刀的風波及易小玲手術成效被受質疑的事件，
熊志添承認擔心會影響市民對威院的信心，但他強調，
醫護人員對病人服務的熱心不變。
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香港文匯報訊（記者 陳廣盛）俗語
有云：「病從口入。」但不少人卻往往
忽略口腔健康。有研究指出，95%本港
成人牙肉不健康，近60%更出現蛀牙問
題，但僅得27%港人有每年檢查牙齒的
習慣。香港大學牙醫學院昨日指，不少
市民都因為有「牙科焦慮」，而沒有定
期向牙醫求診，以致口腔健康質素欠
佳，造成惡性循環，對生活造成深遠影
響。

患者避治療陷惡性循環
本港及國際多項數據均指出，現時口

腔健康問題對社會及經濟方面造成一定
負擔。香港大學牙醫學院研究助理教授
高曉莉昨日表示，「牙科焦慮」是指對
於接受牙科治療感到恐懼及焦慮：「牙
科焦慮」較輕微患者可能對見牙醫感到
擔心及不安；嚴重者更會想盡辦法逃避
有關檢查及治療，結果錯過了早期治療
的機會，令情況愈來愈嚴重，最後不得
不接受複雜及創傷性較大的治療，卻又
往往令到患者更加恐懼，陷入一個惡性
循環。
高曉莉強調，隨着現今牙科科技發

展，已有多種方法緩解患者就診時的痛
楚，專業機構亦有制定各種指引，幫助
牙醫利用專業技巧，減輕患者的「牙科
焦慮」。她呼籲任何人若發現親友出現
「牙科焦慮」的情況，可勸勉他們養成
定期見牙醫的習慣，以便及早處理口腔
疾病。
香港大學牙醫學院提醒市民要保護口

腔健康，以及打破由「牙科焦慮」而引
致的惡性循環，應每日使用正確手法刷
牙至少兩次，每次時間不少於2分鐘；
每日使用牙線、選擇漱口水清潔口腔；
市民亦應每年接受至少一次牙醫檢查。

■貨櫃運輸業職工總會和工人代表稱，不滿HIT未諮詢工人便單方面公布加幅。
吳沚芊 攝

45元睇私家 6,000病人受惠
觀塘黃大仙屯門高血壓患者 每年最多獲10次資助

醫管局聯網服務總監張偉麟、黃大仙區私家醫生馬正
興及香港病人組織聯盟主席袁少林，昨日舉行簽署

儀式，宣布最快7月在觀塘、黃大仙、屯門區啟動「普
通科門診公私營協作計劃」。現時於普通科門診覆診逾
1年、病情穩定的高血壓及高血脂患者，只需每次自費
45元（等同公立普通科門診收費）便可轉到參與計劃的
私家醫生看病覆診。

可自由選擇醫生
醫管局每年最多資助每名病人10次，共2,258元，包

括4次慢性病及6次偶發性疾病，如傷風、感冒等。病人
可直接在私家醫生診所獲配藥物，而醫生則可使用其藥
物，或直接向醫管局藥物供應商訂購指定的29款藥物，
包括抗高血壓藥、調節血脂藥、口服降血糖藥及抗生
素。

醫管局聯網服務總監張偉麟
表示，該3區共有6萬名合資
格病人，保守預計有10%病人
參與，「但根據過往近似的計
劃，一般都有20%至30%病人
參與」。醫管局昨日起會向3
區共約360名醫生發邀請信，
約6月便會邀請病人參加，「病人可自由選擇醫生，其
後亦可選擇返回公立醫院」。計劃料試行4年，稍後會
涵蓋糖尿病，醫管局會於計劃實施1年後作中期檢討，2
年後作全面檢討，考慮增加名額或擴展至其他地區。
張偉麟認為計劃有助推動家庭醫生的概念，長遠改善

公私營市場不平衡現況，「希望騰出的籌數可給予更多
病人使用公營醫療服務；而現時公立醫院門診醫生診症
時間約6分鐘，希望部分騰出的籌數可延長醫生診症時

間，改善對病人的診治質素」。

節省輪候時間
袁少林認為計劃可節省病人預約及輪候時間，「另

外，病人在政府門診求診並無固定醫生，若轉往固定私
家醫生，醫生更易了解及跟進病人病情」。馬正興稱會
參加計劃，「診金連藥費需約200元至250元，醫管局
資助金額足夠支付醫療成本」。
民建聯觀塘區議員顏汶羽表示，計劃的推出是遲來了

很久的好消息。他指，觀塘的長者數量多且基層長者亦
為數不少，公營醫療負擔非常沉重，輪候時間極長。顏
表示，醫管局應同時為糖尿病病人推行公私營醫療合作
計劃，並盡快向區內長者宣傳有關計劃的細節。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷、王維寶）為紓緩公營醫療壓力，醫管局

昨宣布最快7月起資助觀塘、黃大仙、屯門3區病情穩定的普通科門診高

血壓病人，以每次45元門診收費看私家醫生，每年最多獲10次資助，料

有6,000名病人受惠。醫管局期望騰出名額可給予更多病人使用公營醫療

服務，亦會保留部分名額，讓醫生可投放更多時間治療每名病人。有病

人組織認為計劃可節省病人預約及輪候時間。

■醫管局聯網服務總監張偉麟（中）、私家醫生馬正興（左）及香港病人組織聯
盟主席袁少林（右），昨日宣布啟動「普通科門診公私營協作計劃」。 劉雅艷 攝

■香港大學牙醫學院指，不少市民因為有「牙科焦
慮」而沒有定期向牙醫求診。


